

SUSCRICION
 En la capital. . . 4.50 plus trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 35 id. id.
 Extranjero. . . 7.50 id. trimestre

Todo pago se en tiene por adelantado

Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 3.º, 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea. — En la segunda, 75 cents. — En la tercera, 80 cents. — En la cuarta, 25 cents. y en los suscritores 12. — Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 6 pags. las en adelante y además 15 cents. de rebaja que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. — Comunicados y remitidos desde 1.50 a 6.00 según la línea, a juicio de la Administración. — Corresponsal en París para anuncios y recibidos. — A. Lorente, 61, rue Caumartin.

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 20 de febrero de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cents.

N.º 6.990

PARRAFEADO

Siempre que se acerca Carnaval me acuerdo de mi juventud, y siempre que me acuerdo de mi juventud, lamento los años transcurridos en la paradisíaca inocencia de los pocos años en que todo son ilusiones, esperanzas, ensueño y rosado porvenir.

¡El Carnaval! Juego de inocentes, tiempos del paganismo que no volverán, locuras de tontos que nada producen, expansiones inmorales que todo lo enervan, desengaños factibles que agostan el alma, realidad fementida que impurifica y estupidez morbosa que fatiga y pretende tapar deformidades y verdades amargas que agostan la idea y atroflan el corazón.

Yo recuerdo mi juventud, comparo mi edad madura con aquella de agitación y anhelos, y prefiero esta con sus desencantos, á aquella con sus cuentos de lechera y fatuidades mundanas. ¿Para qué se quiere el Carnaval? Hijo de las bacantes, pretende engañar al alma ocultando las negruras de un fugaz apasionamiento tan libertino como contrario á la perfecta salud del cuerpo y á la tranquilidad patriarcal de la conciencia.

¿Qué es hoy el Carnaval? Una estantigua que ni siquiera engaña ni ilusiona á los incautos. Vivimos en carnaval perpétuo, y á mi que tanto me gusta la naturalidad y que me complazco en llamar pan al pan y al vino vino, no sé cómo me las compongo que incurro trescientas veces al año en las fealdades que vitupero y miento y engaño al prójimo con la misma naturalidad que pongo aceite á la ensalada y azúcar al café que se me sirve, y lo

peor es que lo hago sin darme cuenta, por la fuerza de una costumbre á que me ha conaturalizado el medio ambiente en que vivo, la sociedad falaz en que me agito y la viciada atmósfera en que nutro mis pulmones y de grado mi organismo.

¿Para qué el Carnaval, si andamos siempre con careta propia pasando por personas ajenas? ¿A qué el disfraz, si siempre tenemos la cara en sentido inverso al corazón y la lengua en guerra constante con el pensamiento? ¿Qué es la sociedad más que un carnaval interminable? ¿Has encontrado, lector amigo, alguien que te quiera de corazón, que te jure sin interés, te hable con sinceridad, te proteja por afecto y te jure movido por el deseo de la perseverancia? ¿Has visto alguna vez, que la moralidad sea práctica del temor á Dios y de amor al prójimo y de que el dolo que libas sea hijo del error involuntario y objeto de la reparación esa que engendra la caridad? ¿Conoces á alguien que te jure con ánimo de cumplir por voluntad y sin recelo de verse impelido por el positivismo de la ley?

¿Eres político? Pues si tienes la desgracia de ocuparte en eso que se llama cosa pública ¿puedes decirme con la mano paesta sobre el corazón, si has tropezado alguna vez con quien sin mentirte coaligue sus aspiraciones con tus deseos? ¿Has visto la consecuencia en alguna parte? ¿Has apreciado con rectitud de criterio lo que es y significa eso que se llama evolución de los hombres y partidos políticos, que no es otra cosa que confundir la sinrazón con la desvergüenza como se mezcla el robo con la irregularidad? Si has podido repartir mercedes ¿has visto en la desgracia á muchos de los que más te

explotaron y te adularon cuando te se sonreía la fortuna? Si has vivido siempre en círculo humilde, ¿te acuerdas que alguien te haya favorecido con completo desinterés y haya aprovechado tus buenos ó malos servicios con ánimo de agradecértelos y ser constante en el afecto?

¿Tienes parientes? Si los tienes ¿quieres decirme si has encontrado en todos ellos la fraternidad de la sangre y el amor de la fraternidad? Si tienes bienes de fortuna ¿te ha tratado alguno con despego ó con desvío? Si eres pobre ¿te se ha acercado alguien para arrancarte de la esclavitud de la miseria y colocarte en la independencia de la posición?

¿Has visto en la religión si son muchos los que cumplen los mandatos de Aquel que sacrificó su vida en martirios y penalidades para redimir á la humanidad toda? ¿Has conocido á algunos que después de creer lavarse el saco de los pecados, hayan amado al prójimo como á ellos mismos? ¿Has comprobado que los que más hablan de religión y de buenas costumbres, sean los más puros en el sentir y los más castos en el obrar?

Si eres comerciante ¿conoces á muchos que no hayan explotado al vecino ó parroquiano vendiendo á precios elevados lo que adquirieron á precios reducidos?

Fijate en todo cuanto te rodea y en todos ó cuantos tratas y dime ¿no vivimos la generalidad en un carnaval pestilente, en donde no hay cara que sea espejo del alma, ni acción que responda á la pureza de las intenciones saras y elevadas? ¿Puedes jurar que tú y yo y aquel y el de más allá no mentimos ni engañamos ni ocultamos

la verdad cién veces al día?

Pues si esto es cierto y de la cara propia hacemos careta ¿qué falta hace el Carnaval? Si con la máscara fuéramos lo que no somos sin ella, benditos fueran los tres días de carnestolendas; pero si tan falsos salimos con el disfraz diario como con el de la ropavejería ¿á que ese empeño en ir contra naturaleza?

¿No te parece que tiene razón

MA-KA-KO?

Bocadillos

Dice el *Heraldo de Madrid*:

«En el restaurant de Fornos comieron ayer el director general de Administración local, don Eugenio Silveira, el gobernador civil de Badajoz don Federico Belmonte y sus amigos de aquella provincia don Miguel Romero Delgado y don Juan Diaz Ciller».

La noticia es verdaderamente «sensacional» como decimos los chicos de la prensa.

No dice lo que comieron. Suponemos que sería turrón. Pues que se aprovechen, porque el mejor día se acaba esta noche buena ministerial.

Dice *El Español*:

«En Gadaliso (Madrid) han reñido los vecinos Carlos y Clemente Fons y Juan Fons, pariente de los anteriores, resultando los dos últimos heridos gravemente».

Les contendientes no son supersticiosos, sino no se hubieran dado de navajazos en un pueblo llamado Gadaliso.

Leo y corte:

Dos sospechosos

«En la calle de Almagro, número 20, penetraron anoche dos individuos de as-



CAPITULO VIII

Mr. de Montmorin era también del país, y por consecuencia cazador, y no pudo tolerar por más tiempo aquel abuso cometido en sus tierras, enviando sus guardabosques á contener los desmanes de sus convecinos.

El honrado Guillaumier no pudo menos de suspirar murmurando:

— ¡Mi excelente amo me arruina!

El comendador tuvo noticia de sus quejas y fué á verle y consolarle.

Guillaumier no estaba en casa, pero encontró á la hermosa Rosa sentada en el dintel de la puerta y le mostró sus blancos y menudos dientes con una sonrisa encantadora. El comendador se estremeció de pies á cabeza y se confesó que Rosa era la más admirable belleza que jamás había visto.

Y como hombre que había vivido mucho tiempo en Oriente, la opinión de Mr. de Montmorin era de gran fuerza.

Le dijo algunas galanerías; Rosa se puso encardada como una cereza. Al día siguiente el comendador fué por una

La perrera donde vivían dos perros escualidos se había poblado de repente con una tralla de más de sesenta cabezas de todas castas, y las cuadras, donde el j. melgo que le había conducido á su casa murió á los pocos días de llegar, se había enriquecido con treinta caballos ingleses y alemanes de la sangre más pura, y las antecámaras se poblaron de lacayos con librea, las cocinas de marmitones y sus dominios de guarda-bosques.

Además maese Paudrille se había presentado á misa con un traje más rico que usaba el más rico señorón del país, con dificultad pudiera enumerar sus escudos de nobleza.

Entonces se supo que Montmorin era casi tan rico como el rey; que durante la guerra de los caballeros de Malta con los turcos en un glorioso combate se había conducido como un león tomando al abordaje una fragata otomana cargada de oro, y que llevaba además un brillante maravilloso pagado en dos millones de piastras á un joyero del Mogol.

Aquel oro y aquel brillante habían pasado á ser por derecho de conquista propiedad del comendador.

El conde de Maltevert, y el barón de Villemur los primos, parientes y amigos que habían recibido desdeñosamente al caballero pobre, y hasta las jóvenes que le habían desdeñado para marido, experimentaron tardío pesar y trataron de reparar su falta; ¡pero ya no era tiempo!

El comendador recibió á todo el mundo con cortesía; desplegó ante ellos un lujo fascinador y cuando se abordaba el capítulo del matrimonio, confesaba ingenuamente que era muy viejo, citando en apoyo de su aserto un cuento árabe, en el cual un marido anciano, enamorado de una joven, murió de celos á los seis meses de matrimonio.

— ¡Y el comendador, que narraba esta historia, añadía con sonrisa burlona que los celos del marido, lejos de ser una manía de la edad, estaban harto justificados!

pecto sospecho, preguntando por personas que no habitaban en la casa.

«El portero de la casa, que es guardia de orden público, trató de detener á los desconocidos, pero estos le empujaron á bofetadas con el agente, dándose después á la fuga».

Lo que el portero diría: Señor inspector, he intentado detener á dos, que sospechaba que eran agitadores del orden público.

—Por qué sospechó usted eso?
—Porque la empujaron á bofetadas conmigo.

—Verdaderamente es un indicio; pero antes de eso, ¿por qué sospechó usted?

—Pues ahí es nada; por que me preguntaban por personas que no vivían en la casa, figúrese V. si no hay motivo para sospechar....

Yo, amado lector, por si acaso me detienen no preguntaré á ningún portero por inquilino alguno, mientras no sepa si vive efectivamente en la casa.

Leemos en *El País*.

«El viento huracanado que ha reinado estos días, ha causado desperfectos en distintos puntos. En la plaza de Oriente derribó uno de los grandes faroles que hay delante de la fachada del teatro Real.»

No vendría mal que desaparecieran tantos faroles como hay en España. Pero para eso no basta con un viento huracanado; hace falta un ciclón.

—Sabe V. que ha muerto la *Patria*?

—¿Qué me dice V.: que ha muerto?

—Si señor.

—Si que sabía que España era una nación agonizante, pero no que hubiese muerto.

Pero está V. tonto, ¿quien habla de España?

Pues ¿no dice V. que ha muerto la *Patria*?

—Si, la *Patria*, el periódico que empezó á publicarse el día de los Inocentes del año pasado.

—Pues angelitos al cielo.

En el vecino pueblo de Tetuan de las Victorias, se ha conmemorado el 40 aniversario del triunfo de nuestras tropas en Tetuan.

Hacen muy bien; al fin y al cabo fué aquella que tra última victoria. ¿Cuándo nos veremos en otra?

Yo fui uno de los primeros que alabaron por su fondo y por su forma, el cuento de Nogales, premiado por *El Liberal*.

Pero vean Vdes. lo que son las cosas; después han venido las exageraciones de unos y otros, y con eso ya no estoy conforme. ¿A qué tanto banquete y tanto bombo?

El cuento publicado en el mismo *Liberal* sin la aureola del primer premio y sobretodo de las 500 pesetas, hubiera pasado inadvertido.

Pero tampoco han faltado los extremos en centros literarios y periódicos y ha habido quien el mencionado cuento le ha considerado flojo en el fondo, vulgar en la forma y sin originalidad en sus accidentes.

Ni tanto, ni tan poco.

En todo somos así,
y siempre hemos de pecar
unos por carta de menos
y otros por carta de más.

Juan Tijeras.

CEUTA

Lo que piensan los ingleses

La prensa inglesa viene ocupándose desde hace tiempo con cierta atención de todo lo que á la plaza de Ceuta se refiere. Con frecuencia se ven en las columnas de los diarios londinenses telegramas ó sueltos dando noticias de gestiones practicadas cerca del Gobierno de España por los de otras potencias, al efecto de obtener, en una forma ó en otra, la cesión de Ceuta. Todas estas noticias van siendo desmentidas sucesivamente; pero luego vuelven á aparecer en distintos términos, como si se quisiera mantener la atención del pueblo británico sobre el asunto.

Recientemente, un inglés ha hecho, desde Algeciras, una visita á la plaza española mencionada, describiendo su expedición en una interesante correspondencia, que publica uno de los más leídos diarios de Londres, y en la que se dan noti-

cias y se hacen observaciones de la más alta importancia.

Empieza la correspondencia citando una conversación con un diplomático de gran experiencia acerca del asunto, y en la que dicho diplomático se expresó en los siguientes términos:

«Doy muy poca importancia á los rumores de proyectos de venta ó cesión de la plaza de Ceuta á Rusia. Aunque estoy convencido de que en el transcurso de muy pocos años habrá cambios muy importantes en el mapa del mundo, me parece que Ceuta continuará siendo española.»

Podría suceder que llegara á haber algún gabinete español en cuya política entrara el ocuparse del asunto; pero es seguro que el pueblo español se alzaría en rebelión antes de consentir la pérdida de Ceuta. Habiendo perdido la mayor parte de sus colonias, defenderá la posesión de la plaza africana con más energía y tesón que nunca.

Tengo motivos para creer que el actual Gobierno español está haciendo cuanto puede por vigorizar la influencia de España en Marruecos. No hay más que ver cuan numeroso es el personal de la Legación española en Tanger. El actual ministro, Excmo. Sr. Ojeda, será reemplazado en abril, y su sucesor, al hacer su presentación oficial en Marrakech, planteará de nuevo la cuestión relativa á la cesión de ciertos territorios reclamados por España en el distrito de Norú.

Hasta aquí lo manifestado por el diplomático. Después el corresponsal inglés manifiesta que, en opinión de personas que están muy al corriente del curso de la política en España, «la posición financiera en que esta nación se encuentra con respecto á Francia puede ser—dice el inglés—un elemento peligroso cuando Europa justifique las predicciones de lord Beaconsfield y rompa en guerra por la cuestión de Marruecos».

La visita de buques de guerra rusos á Cádiz y á Tanger, que coincidió con la llegada á Gibraltar de la escuadra inglesa del Canal de la Mancha, deba considerarse más como causa que como efecto de los rumores propalados, y la denegación de los proyectos de cesión de Ceuta á Rusia,

no era, en rigor, ni aun necesaria, en opinión del corresponsal inglés.

Relata después de su visita á Ceuta, desde Algeciras, y después de obtener los permisos correspondientes.

Dice parece ser cierto que las defensas de la plaza se han aumentado en los últimos dieciocho meses por la adición de algunos cañones Krupp llevados de Cartagena, y manifiesta que durante la guerra con los Estados-Unidos Ceuta no estaba en modo alguno preparada para resistir un ataque en forma; de suerte que una escuadra norteamericana se hubiera apoderado de ella fácilmente.

Aun ahora, la plaza de Ceuta no impresionaría por lo formidable de sus fortificaciones. Para dotarla de las obras de defensa de que es susceptible, y que son absolutamente necesarias para hacerla fuerte, es preciso un gasto muy considerable. Hoy día está expuesta á las tremendas y numerosas baterías de Gibraltar.

La guarnición de Ceuta es muy numerosa; pero su acción sería poco ó nada eficaz contra una escuadra moderna ni contra un verdadero tren de sitio, precisamente por falta de buenas obras de defensa. Teniendo éstas, con una guarnición mucho más corta se podría resistir mejor cualquier ataque.

Actualmente, Ceuta no resistiría ni tres horas la acción de la artillería moderna.

«En suma—resuma el corresponsal inglés—, mi visita me permite creer que la situación actual de Ceuta no es para inspirar desconfianza á ninguna nación, como lo sea á la misma España. Es probable que los últimos y más gruesos cañones de Gibraltar dominan la plaza africana, y si en la hora de la conflagración universal ocurre, como suele, lo inesperado, y España abandona su actual posesión, se necesitarán obras costosísimas para hacer la plaza sostenible.»

Podemos estar seguros, además, que el Gobierno inglés tendrá informes precisos de todo trabajo de fortificación de Ceuta, por parte de España, que selga de los medios de que esta nación puede disponer, lo cual indicaría que los efectuaba á expensas de alguna otra potencia.

Per muy extravagante que parezca esta

Y la provincia de Borgoña que se había reido de las pretensiones matrimoniales del anciano, exhaló un suspiro al contemplar aquella ocasión perdida.

—Y bien, amigo Paudrille,—dijo un día el comendador á su mayordomo.—¿que dices de todo esto?

—Digo,—exclamó Paudrille, que era un filósofo á su menora,—que si el señor comendador hubiera restaurado su castillo y hubiera llevado su brillante á la vista al ir á buscar mujer, hubiera podido tener un serrallo como el del gran turco.

—Dices bien: ahora es la ocasión de dedicarme á buscar mujer.

Paudrille se arrepintió al punto de lo que acababa de decir y de aquel consejo imprudente.

Pero ya no era tiempo y Mr. de Montmorin pensaba seriamente en buscar una compañera.

Solo que como todos los que han aguardado mucho tiempo, quería aprovechar el tiempo perdido, y encontrar una mujer joven, linda, virtuosa y que le amase por él y no por su brillante.

Paudrille, si hubiera podido penetrar en el pensamiento de su señor, se hubiera reido lindemente.

La más linda morvandesa que podía haber desde Avallón á Autun, la más hermosa niña, por la cual suspiraban en silencio los más bellos mozos del país de Borgoña, era Rosa Guillaumier, hija de un colono de Val-Fourchu.

Val-Fourchu era una granja dependiente de Montmorin y se encontraba en medio de los bosques al pie de una montaña, ante la cual corría un risueño arroyuelo que como el valle había tomado, sin saber por qué, el nombre satánico de Val-Fourchu (1.) La leyenda mas acreditada, era que el

diablo le había abierto de un puntapie una noche en que sentado en la montaña vecina aguardaba un alma para perderla y se cansaba de esperar.

La granja que se extendía á su pié era desahogada, limpia y el colono disfrutaba de cierta comodidad, encontrando su utilidad principal en la mucha caza que poblaba aquellos bosques.

En ausencia del caballero de Montmorin, los cazadores invadían aquellos bosques matando en el mes de mayo los ciervos que iban á beber al río, y los jabalíes en todo tiempo. Maese Guillaumier había explotado la situación y á más de vender caza por su cuenta, servía de beber á los cazadores.

¡Y en aquel país abundan como en ninguno! Quien dice morvandés, dice cazador; y caballero, plebeyo ó funcionario público, todos tienen por la caza una verdadera pasión y todos contribuían á la fortuna de maese Guillaumier, que había reunido unas cuatro mil libras que debían ser la dote de Rosa.

La llegada súbita del señor desconcertó un poco los planes del afortunado colono, hombre honrado á carta cabal, y pagaba exactamente su arrendamiento sin hacer daño á nadie.



(1) Quiere decir: Valle ahorcado.

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.^a Perez y E. Vives.

medicamento de gusto gradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callol Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de aliger) raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que resultan por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

suposición, es razonable, en presencia de los grandes trabajos y constantes intrigas de Francia para amenazar á Inglaterra á través del territorio morisco.»

Como se ve por lo que antecede, las consideraciones expuestas son de una grandísima importancia é interesan demasiado á España para dejarlas pasar en silencio.



ALMUERZO

Huevos guisados.—Bacalao á la marinera.—Jamón en lonchas rehogado con vino de Jerez.—Biftec con alcachofas.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa de pescado.—Gallina en acedera.—Judías á la Maitre d' hotel.—Ternera á la Sebise.—Solomillos de cerdo.—Postres.—Vinos.

Jamón en lonchas, rehogado con vino de Jerez.—Se cortan magras de buen jamón, de un dedo de gruesas, que se sobresaltan en la sartén á un fuego vivo, con una chispa de manteca de vacas y un punto de pimienta molida.

Sin dejar que se acortece el jamón, se moja con un poco de vino de Jerez y se le dan tres hervores, agregando un poco de azúcar, y retirando la sartén del fuego, tapándola herméticamente hasta el momento de llevar el plato á la mesa.

Sopa de pescado.—En caldo de pescado, de cualquier clase, se ponen rueda delgaditas de pan francés, y luego que estén bien empapadas, se les agrega unos trozos de huevos duros, raspaduras de queso manchego, perejil, avellanas partidas y azafrán.

Se ponen á cocer á fuego vivo, retirándolas tan pronto quede en la cacerola el suficiente caldo para cubrir las.

León Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Ha sido nombrado coadjutor de R. dellos de la S. de el sacristán de la parroquia de Figueras R. D. Pedro Viñes, y para cubrir el vacante á R. don Juan Casademont, coadjutor de La S. de Anglés.

—A consecuencia de la huelga de Palamós, se han concentrado en dicha villa las fuerzas de la benemérita de los puestos de Palafrugell y Bagur.

—El escribiente de la Aduana de Portbou don Manuel Serrano, ha casado en su cargo por haber sido nombrado aspirante de 2.^a en la Dirección General.

—Los días 22 y 26 del corriente mas, tendrán lugar en el salón de la platea del Teatro Principal dos lucidos bailes de máscaras, preparando la empresa para la tarde del día 26 un gran baile infantil.

—Se ha suspendido hasta nuevo aviso el destino del monte «Collabós» de San Juan de las Abadesas, cuyas operaciones debían empezarse hoy, día 20.

—Escriben de Puigcerdá que el miércoles entre siete y ocho de la noche, mientras dormía un farioso vendabal, y pasaba la visita á sus enfermos por el arrabal de las Monjas, el médico D. Jaime Durán, cayó en una gruesa pizarra en la cabeza que por milagro no le causó la muerte, cuya fuerte contusión le ha obligado á guardar cama estos días.

—Ha sido nombrado maestro interino de Vilanova de la Muga don Juan Buxeda y Batlle.

—Ha quedado abierta al público la farmacia de nuestro amigo D. Salvador Murtra, que ha instalado en la Rambla de Alvarez, cuyo decorado llama con justicia la atención del público.

—Ha sido remitido á este Gobierno civil para su aprobación, el proyecto para la construcción de un mercado cubierto en la villa de Palafrugell, debidamente informado por aquel Ayuntamiento.

—Trasladamos la noticia á nuestra corporación municipal.

—El acto de conducir á la última morada en Bagur el cadáver del acaudalado fabricante don Francisco Fergas y Elias resultó una imponente manifestación de duelo, pues concurrieron la villa entera y además nutridas representaciones de los pueblos comarcanos.

La mayoría de los periódicos de Cataluña se han ocupado del fallecimiento del señor Fergas, tributándole justos elogios, y algunos han publicado la necrología de dicho señor.

—Acepta nuevamente la distinguida familia Fergas nuestro pésame.

—Muy favorecida vióse la sociedad «Las Odalisca» el sábado último con motivo de celebrarse en la misma baile á orquesta.

Durante toda la noche reinó la mayor animación, llamando la atención la buena humorada de algunos jóvenes que formaron una comparsa imitando la ceremonia de una boda con toda propiedad.

—Se encuentra enfermo nuestro apreciado amigo el oficial segundo de Administración Militar D. Juan Hernandez, cuyo restablecimiento deseamos.

—Antes de ayer tarde fué lanzada una piedra contra el escaparate del comercio de don Antonio Coledón, rompiendo uno de los cristales del mismo.

Sobra quiza pudiera ser el autor del hecho se hicieron muchos comentarios.

—A tomá de una imponente reunión de las asociaciones católicas del Milanesado, que tuvo lugar en Seregno, se verificó la undécima fiesta federal de las sociedades católicas agrícolas de obreros en Fontaniva.

En el cortejo iban 95 banderas, 150 representantes de asociaciones y cerca de setenta mil socios.

Su Santidad el Papa envió por telégrafo su bendición apostólica, se unió de todo corazón á los católicos allí reunidos, expresó la convicción de que las asociaciones de los católicos renovarían y aumentarían el espíritu de acción para las obras católicas, produciendo óptimos frutos y grandes benéficos resultados, haciendo avanzar las banderas de Cristo á despacho de los que pretendían impedirlo.

—De La Cerdanya de Puigcerdá:

«Los habitantes de la Cerdanya hemos tenido ocasión de presenciar estos días un grandioso espectáculo gratis, producido por la pródiga naturaleza.

El sábado de la anterior semana hallábase esta comarca cubierta por una gruesa capa de nieve que en la montaña media un metro, pero iniciase el domingo un bonancible vendabal, y en menos de tres días consecutivos, hemos visto otra vez el terreno desnudo y han quedado secos todos los caminos como si no hubiesen caído humedades. Gracias á tanta bonanza han sido restablecidas las comunicaciones forzosamente interrumpidas para el tráfico por los pases de la Perxa y del collado de Tosas, confiando que á no tardar, permitirá el tiempo empezar á remover las tierras en los huertos.»

—Se ha encargado de la Agencia Consular de Francia en Palamós don Paul Dive.

—Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Mataró, el que lo es de la de Palamós don Manuel Ments.

El comercio de dicha villa trabaja para que esta orden sea revocada, pues dicho señor, por sus buenas cualidades se ha captado la simpatía de esta población.

—En la revista que el capitán general pasó el jueves por la mañana á los Somatenes del distrito de Figueras, veinte y nueve

pueblos estaban en ella representados, siendo el total de hombres que en ella formar el de 1.097. El pueblo que mayor contingente tenía es Perelada, con unos 140 hombres, y el pueblo que más se distinguió por su armamento fué el de Portbou.

—En la Escuela Normal de esta ciudad se ha recibido el título profesional de doña Dolores Moret y Sardá.

La interesada puede pasar á retirarlo en cualquier día laborable de 10. á 12 de la mañana.

—El Ayuntamiento de Camprodón ha hecho celebrar solemnes exequias en sufragio del alma del M. I. señor don Fernando Oliveda, en testimonio de cariño.

Era el señor Oliveda, persona conocida y apreciada de la buena sociedad barcelonesa, por sus relevantes prendas de carácter y exquisito trato social y llamándole el decano de la colonia, pues por espacio de 44 años fué á gozar sin interrupción aquella deliciosa temperatura estival.

D. E. P.

—Ayer mañana salieron para La Escala el gobernador civil de esta provincia señor Montaner, presidiendo á la comisión provincial de monumentos, que fué dicha villa á examinar las murallas románicas descubiertas hace pocas días, y también con igual objeto salieron varios representantes de la prensa local.

Todos deben regresar hoy de su excursión.

—Ha regresado á Barcelona muy satisfecho de su excursión por esta provincia el Excmo. señor capitán general de Cataluña, don Manuel Delgado Zuleta.

—El viernes por la mañana fué hallado el cadáver de un hombre en una barraca de Calasanz, de San Feliu de Guixols, acudiendo á la misma el alcalde señor Fábregas.

Según informes, después de examinado dicho cadáver, resultó ser el de un sujeto que solía vender hierbas medicinales los domingos en la plaza de la Constitución de aquella villa, y su muerte ha sido natural.

—Hoy, á las 10 de la mañana, se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Babal, sobre lesiones, contra Jaime Mas Ferrer.

Abogado defensor, señor Prim; procurador, señor Negre; ponente, señor Saugenis.

A las 11 y media.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Olot, sobre hurto, contra Miguel Ribas y otro.

Abogado defensor, señor Vidal de Llobatera; procurador, señor Corominas; ponente, señor Saugenis.

—La sociedad «Centro Moral Gerundense» prepara una variada función para ponerla en escena el domingo próximo.

—En la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores contrajeron ayer mañana enlace el joven propietario de Tordera don Esteban Terrent y la simpática señorita llagostense doña Dolores Esteve Basséte.

Bendijo á los novios el catequista del Seminario Conciliar doctor don Arturo Costa.

Deseámosles muchas felicidades en su nuevo estado.

—Un colega local tiene entendido que para la vacante que en breve dejará el músico mayor del Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta, don José Margarit, que está próximo á retirarse, será nombrado el que lo es del de La Libertad don Juan Celás.

—Parece que los dependientes de las peluquerías de esta ciudad, tratan de obtener de sus principales el cierre de los establecimientos á las 3 de la tarde de los días festivos.

—En el personal de Telégrafos, ha habido el siguiente movimiento.

El oficial 2.^o de la sección de Bañolas don Juan Bautista Gomez, pasa á prestar sus servicios á la de Santa Coloma de Farnés; á la de Bañolas, vá don Ruperto Quilez, aspirante 2.^o de la central de Madrid, y el oficial 3.^o de la de Santa Coloma de Farnés don Arsenio Ortega, ha sido nombrado para la de Barcelona.

—La Gaceta publica una disposición confirmando la providencia dictada por el gobernador de esta provincia sancionando otra del alcalde de Vilamanisclo, partido de Figueras, el cual impuso multas de 15 pesetas á José Freixa y Francisco Gironeila, por negarse á prestar servicio de bagajes.

—En vista del impulso y desarrollo que afortunadamente adquiere la marina mercante española, ha pensado la Asociación de maquinistas navales, domiciliada en Bilbao, constituirse en casa armadora, y al efecto ha abierto entre los asociados una suscripción, que se cerrará el 30 de abril próximo, de acciones de 500 pesetas, y si dá el resultado apetezido, se destinará el capital que representen las acciones á la compra de buques que vendrán á aumentar la matrícula nacional, y sus productos beneficiarán á la Asociación.

—Ayer noche fué visticado el conocido banquero de esta ciudad don Salvador Suñerós, el cual deseamos se restablezca rápidamente.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 22'50 á 21'25 pesetas el hectolitro.—Cebada, de 11'50 á 10'00.—Centeno, de 19'00 á 17'50.—Avena, de 10'50 á 10'00.—Maíz, de 16'00 á 15'00.—Judías de 30'00 á 25'00.—Habas, de 17'50 á 17'00.—Garbanzos, de 37'00 á 32'00.—Arroz, de 57'00 á 38'00 quintal métrico.—Paja, de 8'00 á 7'50.—Heno, de 12'00 á 11'50.—Patatas, de 12'50 á 11'00.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 pesetas kilogramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovina, de 500'00 á 400'00.

PREGIOSO DON

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella es preciso tener salud y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitucional de la sangre.

Alindicar como el único medicamento en estos casos las Pildoras de Blancard, aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las Pildoras y el Jarabe de Blancard, este más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la anemia, escrófulas, épocas difíciles, sífilis, etc.; etc.; en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación y no aceptad más que los frascos que lleven el nombre de Blancard, la señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

3-6

CONSEJO DE LA SEMANA

Todos los hieros me licinales, gotas, jarabes y soluciones, han pasado á la historia. Solamente las pastillas comprimidas de Espleno-hierro Saint-Aubin han triunfado por ser un hierro orgánico extraído del bazo. Se vende en farmacias y droguerías.

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de an- teayer á las 12 de ayer.

En la ciudad.

Rita Valls, de 8 días.

Rafael Mullera, 10 meses.

Ninguna.

En el Hospital

Nacimientos

Varenes 0.—Hembras 1.

(Servicio particular de «La Neotafia»)

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Nemesio y Victor mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

Imprenta de LA LUCHA plaza del Grano, 6.bajas

Para las enfermedades del pecho

OXÍGENO

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la

FARMACIA DE GRAU ROMANATY

ABIERTA TODA LA NOCHE

PROGRESO, 4, = GERONA

Consultorio Médico

QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado a las enfermedades crónicas y a la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y sople electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N

LIXIR GRIVÉ

DENTICINA



Calma el instante el mas fuerte dolor de muelas. Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.

1000 pesetas al que presente un dentífico igual y en mejores condiciones al LIXIR Denticina Grivé.

De venta en farmacias, perfumerías y droguerías.

Por mayor: *Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Barús y Almacenes de Cirujía de José Clauselles.*

5 Reales frasco

AUSTRIA Y HUNGRIA

Sociedad española de seguros de Incendios, Pedriscos, Heladas, Ganados y Vida.

Dirección general:
Madrid, Preciados, 23 Madrid

Capital social en 31 diciembre de 1898

Pesetas 77.760.031'48

Sobrante despues de pagados todos los siniestros y atenciones Sociales

Ptas. 116.219'92

Siniestros pagados en todos los ramos

Ptas. 137.086'50

Seis años de existencia y repartidos cuatro dividendos de su anticipo reembolsable.

Admite Representantes con un sueldo fijo en las capitales, partidos judiciales y pueblos de importancia donde no los tuviere.

Ebanistas y Silleros

Faltan en la mayoría de los talleres de Barcelona. Informan, el Centro de Anuncios, Rambla del Centro, 37. Barcelona.

PAPEL

para envolver género. Se vende en la Administración de este periódico, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

Para las madres que crían niños debilitados, convalecientes, etc.

NUTRITIVO HEYDEN

(Albumina pura desdoblada, directamente absorbible, pasando a los jugos orgánicos sin necesitar ningún trabajo digestivo). Produece de las claras de los huevos frescos.

TIERRE EFECTOS MUY ESTIMULANTES DEL APETITO

En la etiqueta van indicados su dosis, manera de empleo y precio.

Aumenta y mejora considerablemente la leche de las amas.

Se vende en botes de 25, 50, 100 y 250 gramos, en todas las buenas farmacias. Al por mayor en las principales droguerías, centros de específicos y por mediación del representante general en España: D. Gustavo Reder, Lope de Vega, 50 y 52, Madrid.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

+

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

De venta en la farmacia de D. José M.º Perez y en las Mercaderías de D. Federico Maresma, de D. José Bonet y de don Emilio Teixidor.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana a 1 tarde y de 1'20 a 5'30 tarde. Entrega de periódicos a las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y de correspondencia falta de franqueo de aá 1 tarde.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y tanto lujo se desée, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesarios.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta a la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.

LA LUCHA

Diario de Gerona
FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»	»
Ultramar, en oro.	18	»	semestre
Id. un año en oro	25	»	
Extranjero.	7'50	»	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

EL DOLOR DE CABEZA

NEURALGIAS, JAQUEGAS, GASTRALGIAS, REUMATISMOS ARTICULARES, RETORTIIONES UTERINOS, ETC.

Por rebeldes que sean desaparecen en 5 minutos con la **Hemicranina** del Dr. Caldeiro; precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias y Arenal, 24. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. De venta en provincias.—**Madrid.** G. García, CAPELLANES, 1.—**Barcelona.** RAMBLA DE LAS FLORES, 4.—**Bilbao.** Barandiarán y Comp.—**Sevilla.** Espinar y Dr. Delgado.—**Cádiz.** Droguería de Casal, Dr. Mateos.—**Valladolid.** García Gil.—**S. Sebastián.** Casadevante.—**Palencia.** Dr. Fuentes.—**Ferrol.** Dr. Zelada.—**Palma** (Baleares): Valenzuela.

NOTA. Se remiten muestras gratis a todos los médicos que las pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

GARGANTA, VOZ, BOCA.

Se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro, de uso especial a oradores y cantantes. Caja 1'50 pesetas.

De venta en las principales farmacias

Por mayor: el autor, Puerta del Sol, 9, y G. García, Capellanes, 4, Madrid.

Nota. Se remiten muestras gratis a todos los médicos que les pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol.—MADRID.